



**Communiqué de presse publié le 24 juin 2025.**

***Kairos Palestine salue les actions audacieuses du Conseil œcuménique des Églises qui affirment la justice, nomment l'apartheid par son nom, et font progresser la solidarité à l'échelle mondiale.***

Kairos Palestine accueille avec une profonde appréciation et un grand espoir les résolutions prophétiques adoptées par le Comité central du Conseil œcuménique des Églises (COE) lors de sa réunion du 18 au 24 juin 2025 à Johannesburg, en Afrique du Sud. Nous relevons tout particulièrement l'approbation par le Comité central du rapport du Groupe de travail sur la Palestine et Israël (Document 02.2) qui marque un tournant dans le témoignage moral et théologique de l'Église universelle.

Nous félicitons le COE pour avoir déclaré clairement et courageusement que le terme d'« apartheid » est approprié et prophétique pour décrire la situation imposée au peuple palestinien. Cette démarche reconnaît la réalité que les Palestiniens endurent depuis plus de soixante-dix ans : une oppression systématique, des déplacements forcés, la ségrégation et le déni des droits humains fondamentaux.

Kairos Palestine se réjouit aussi beaucoup des fermes recommandations du Comité central qui demandent de :

- Fonder le plaidoyer assumé par le COE sur l'appel biblique à la justice et sur le droit international ;
- Promouvoir un changement global de perspective en mettant au centre de son approche la réalité des 76 années de souffrance qu'ont eu à vivre les Palestiniens, et l'exigence primordiale de liberté et d'autodétermination ;
- Combattre le sionisme chrétien et les interprétations théologiques qui justifient l'oppression, la colonisation, voire le génocide ;
- Soutenir des initiatives exigeant une attitude de responsabilité, y compris à travers des sanctions et des désinvestissements, et des actions en faveur du droit au retour ;
- Créer un forum mondial du COE en faveur de la liberté et de l'autodétermination des peuples opprimés, et en tout premier de la Palestine ;
- Soutenir le témoignage courageux des militants tant juifs que palestiniens qui résistent à l'apartheid et à l'injustice.

Ces engagements sont inspirés par une théologie enracinée non point dans une doctrine abstraite, mais dans une solidarité vécue, un courage moral et un témoignage prophétique. Ils offrent une perspective vitale au peuple palestinien, et tout particulièrement aux chrétiens palestiniens dont les appels en faveur de la justice ont trop longtemps été ignorés.

Nous voulons exprimer notre gratitude au Groupe de travail pour la clarté de son travail et la vision d'avenir qu'il propose, ainsi qu'à tous les membres du Comité central qui ont défendu la justice, même en cas de désaccords.

Comme Kairos Palestine l'a déclaré dès décembre 2009 dans son document « Un moment de vérité », le temps est venu pour une foi et une action décisives. Nous recevons et approuvons l'appel lancé par le COE aux Églises du monde entier pour dire la vérité, vivre la justice et nous tenir aux côtés des opprimés dans un esprit de compassion et avec détermination.

Nous demandons la mise en œuvre immédiate de ces recommandations et offrons tout notre partenariat dans cet engagement sacré en faveur de la justice, de la paix et la dignité.

*« La vérité vous rendra libres » (Jean 8,32).*

Kairos Palestine, Jérusalem, Palestine.

*Document traduit par les Amis de Sabeel France*